
лишние деньги
а Западе лю 
ди в магазин с 
ц е л л о ф а н о 
выми пакети

ками не ходят, не стирают 
их для повторного исполь
зования. А все почему? В 
супермаркете все запако
вано - даже бананы, не го
воря уж о том, что яйца в 
картонных ячейках прода
ют. В стоим ость товара 
цена упаковки не включе
на. Все не по-русски.

А по-русски так: перед 
выходом в магазин снима
ешь с веревки постиран
ные целлофановые меш 
ки, кладешь их в сумку и 
идешь за покупками. Если 
пакетиков на все не хвата
ет - платишь при каждой 
покупке за упаковку по 30- 
50 копеек. Хотя не всегда 
должен. Потому что в 
«Правилах продажи о т
дельных видов товаров» 
(утверждены поставнов- 
лением правительства РФ 
от 19 января 1998г.) в 
пункте 35 сказано: «Раз
весные продовольствен
ные товары передаются 
покупателю  в упакован
ном виде без взимания за 
упаковку дополнительной 
платы». Поэтому с 25 июля 
по 25 августа в целях про
свещения потребителей и

контроля за соблюдением 
правил торговли в области 
проходит акция «Покупа
тель, требуй упаковку!»

Мы позвонили в город
ской отдел контроля потре
бительского рынка и предло
жили в рамках акции про
ехать по торговым точкам и 
посмотреть, как и за сколько 
упаковывают в Ангарске. Ан
тонина СНИЦАРЕВА, глав
ный специалист отдела, за
хватила с собой несколько 
актов для регистрации нару
шений, и мы двинулись в 
путь. Первыми объектами 
охоты стали корейские сала
ты в «Галанте» и на централь
ном рынке. Часто эти чудес
ные восточные блюда прода
ют во вторичной таре - бан
ках из-под майонеза, пласт
массовых упаковках из-под 
сыра «Любительский*», что не 
допускается. Продавцов са
латов штрафовали за такое 
нарушение уже не раз. Веро
ятно, поэтому в проверенных
нами точках все было чисто:* •
упаковки были без призна
ков вторичного использова
ния. Зато в следующем ма
газине - «Бычий рог«, куда 
мы по пути с рынка загляну
ли, расцвел просто букет на
рушений. Делаю контроль
ную закупку - килограмм са
хара по 18 рублей и кило

грамм макарон по 19 рублей. 
Чек дают на 18 рублей 30 ко
пеек и 19 рублей 30. Спустя 
несколько минут в магазин 
входит Антонина СНИЦАРЕ
ВА и кладет красное удосто
верение на стол. Продавец с 
удивлением узнает, что не 
должна была брать деньги за 
упаковку. Раздается глухое 
бурчание. К тому же выясня
ется, что макарон в пакетике 
на сто граммов меньше уп
лаченной нормы. И вдобавок 
ко всему у продавца оказы
вается просроченным сан- 
минимум. Листок акта испи
сан с двух сторон, продавец 
и заведующая приглашены 
на административную ко
миссию, которая будет оп
ределять размер штрафа.

...В месте паломничест
ва всех экономных ангарчан 
- оптовом рынке «Сатурн» - я 
наугад купила 5 килограм
мов пшена у ЧП Акбаев. Бу
мажек с указанием \веса и 
срока годности внутри запе
чатанных пакетов.не было, а 
должны бы. Откуда знать, 
сколько лет этой крупе? На
ученная горьким опытом 
«Бычьего рога», я положила 
пакет на весы - оказалось, 20 
граммов не хватает. Когда 
специалист торготдела ста
ла заполнять акт, подскочил 
жизнерадостный мужчина,

назвавшийся Александром, 
помощником хозяина-инва- 
лида.

- Вы из «Времени» что 
ли? Ох-хо-хо, да я вашего 
шефа знаю, маму его... Ви
дите как.., А вот так бы взяли 
и написали.

- Так мы и напишем.
- Ну надеюсь, только хо

рошее? (лучезарно улыбает
ся).

- Как есть, так и напи
шем. Вот, например, что 20 
граммов не хватает.

- Так это производитель, 
ну я ему скажу, из-за него по
пали...

Оставив помощника хо
зяина наедине с размышле
ниями о недобросовестнос
ти изготовителя, мы поеха
ли дальше.

Хлебный фургончик на 
остановке «Музей часов» 
пользуется у народа попу
лярностью, но с законом, 
судя по всему, грешит. По 
правилам, хлеб в таких кио-

р
I
I
I
I
1
1

ворачиваются слезы.
- Девушка, вам плохо? 

Может скорую вызвать? - 
спрашиваем мы.

- Нет, нет, не надо...
- Может таблетку дать? Я 

с собой всегда ношу для этих 
случаев, - продолжает Сни- 
царева.

- Не надо...
- У вас упаковка-то хоть 

есть?
- Есть, - шепчет девушка 

и достает целый сверток хру
стящих мешочков.

- А почему не даете?
Девушка молчит... и про

должает продавать «разде
тый» хлеб.

Светлана отделалась 
легко: поскольку свидетель
ства ЧП    1

Советы потребителю:

у нее еще нет, то и штрафа 
пропишут не больше 100 
рублей.

...Из рейда мы возвра
щались с тремя актами. Уве
рены: их было бы гораздо 
больше, если бы объектами 
нашего внимания стали и 
другие торговые точки. Но 
речь не об актах и не о их ко
личестве, а в самом отноше
нии к делу. Никакие наказа
ния и штрафы не заставят 
продавцов работать на со
весть, пока они не усвоят зо
лотое правило рынка: «Сде
лай для покупателя все, что
бы он в следующий раз вы
брал тебя, а не другого».

Елена ВЕТРОВА.
Любовь ЗУБКОВА (фото).

мг M — «1

сочках должен продаваться * 
в упаковке. Как мы уже вы- * 
яснили, бесплатной. Когда я * 
стояла в очереди за люби- * 
мым нарезным батоном, I 
хлеб из этого окошечка по- *

t

давали «раздетым». Заходим 
в киоск, представляемся. У 
продавца Светланы вдруг 
случается жар, на глаза на-

, .  вы и » ..™  W —  -  « С
рвТ0 развесной товар: крупы, сахар, муку, ма
изделия и пр. «лплййй взвешивания даже расфасо-
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Пять вопросов начальнику ангарского ж/д вокзала
Дмитрию КРАСНОГОРОВУ

I

Где болит?
» Очень беспокоит раз

витие справочной инфор
мации в нашем регионе. 
Оно сегодня не на должном 
уровне. Нам не хватает со
временной техники, исчер
пывающей информации. К
тому же по общей системе 
мало мест выделяется, 
львиная доля их уходит в 
Иркутск, поэтому часто на
ши горожане не могут взять 
билет на нужный поезд и в 
нужное время.

Еще одна болевая точка 
- низкие платформы. Об 
этом уже столько написано 
и сказано, однако управле
ние ВСЖД пока не выделяет 
средства для решения это
го вопроса.

Что новенького?
- До нас новшества не 

так быстро доходят, но все 
же на дороге что-то меняет
ся. Поставили автоматы для 
продажи билетов. Ввели но
вую электричку повышеной 
комфортности до Зимы. Со 
второго августа она станет 
ходить и до Улан-Удэ по 
вторникам и четвергам. Вы
езжать в семь утра из Ир

кутска, в Бурятии будет уже 
в два часа дня.

Где горячо?
- За июнь-июль мы про

дали 39000 билетов на по
езда дальнего следования. 
До середины августа самым 
популярным направлением 
является южное, следова
тельно купить билеты на по
езда этого направления 
труднее. Проблематично 
также взять билеты в авгус
те на восточное направле
ние, когда жители Дальнего 
Востока возвращаются с от
дыха домой. У Иркутска нет 
прямого сообщения с Даль
ним Востоком, поэтому 
можно использовать только 
проходящие поезда и при
цепные вагоны.

О чем мечтается?
- Сердце вокзала - ин

формационная система. В 
идеале пассажир должен 
быстро получать нужную 
справку в печатном вариан
те - чтобы было четко пока
зано наличие мест, время 
отправления-прибытия,  
возможности пересадок.

Хотелось бы, чтобы пас
сажиру было как организо

вать свой досуг. Допустим, 
посетить выставку работ 
воспитанников детской ху- 
дожественной школы, по
смотреть телевизор, посе
тить зал компьютерных игр, 
полюбоваться большими 
цветниками на перроне...

Насколько богаты?
- Многие считают, что 

мы зарабатываем бешеные 
деньги. Но в июле, напри
мер, мы заработали 360 ты
сяч рублей, а расходы в 
среднем составляют 500 
тысяч рублей. От наших до
ходов нам остаются только 
кассовые сборы, остальное 
уходит в управление и рас
пределяется между всеми 
участниками железнодо
рожного движения. Ведь 
без машиниста поезд не 
двинется с места, без пу- 
тейщика дороги придут в 
негодность, без проводника 
вагон останется беспризор
ным, а без нас не будет пас
сажиров...^ без пассажи
ров - и самой железной до
роги. - Авт.)

Елаиа ВЕТРОВ А.
лю*ми тковой.

ДЕТСКАЯ
ПРЕСТУПНОСТЬ
ДОГОНЯЕТ
ВЗРОСЛУЮ

По данным подраз
деления по делам несо
вершеннолетних Цент* 
рального района, коли
чество преступлений, 
совершаемых детьми, 
неумолимо растет. И са
мый большой процент рос
та по тяжким и особо тяж
ким преступлениям.

Сегодня в городе про
живает более 30 детей, 
имеющих условное осуж
дение, 34 подростка нахо
дится под следствием, 8 
преступников остаются не 
осужденными по причине 
своего несовершенноле
тия. Особо криминальны
ми районами города оста
ются поселок Китой и 90-е 
кварталы. Дважды в год 
там проводится операция 
«Условник», По результа
там последней операции, 
которая прошла в городе с 
18 по 25 июля, четверо 
подростков вновь совер
шили правонарушения,
двое арестованы и 5 тру
доустроены на трудовые 
площадки и в лагерь для 
трудных подростков «Бе
резка»,

Вмие ШСВДЯКОВА

Б ЕД А

ОХОТНИКИ 
ЗА УШАМИ

До двухсот человек в 
месяц получают опера
тивную помощь в отде
лении челюстно-лице
вой хирургии городской 
больницы N21.

- В основном, - говорит 
заведующий Виталий ДЫ- 
ДЫКИН, - это травмы, свя
занные с тяжелой крими
нальной обстановкой.

Нынешним летом рез
ко возросло количество 
обрывов ушных раковин у 
женщин и девочек. Пре
ступники безжалостно 
сдергивают у них сережки. 
Также больше стало ограб
ленных и избитых при 
этом.

Владислав СЕРБ.

ВП ЕЧ АТЛ ЕН И Е

ДЕТСКИЙ е е е

ДК «Современник» про
шли гастроли «Золотого цирка 
Юрия НИКУЛИНА». Имя мастера 
и хорошая реклама (надо отдать 
должное, здесь циркачи порабо
тали добросовестно) привлекло 
на представления море народу.

Но... Если некоторые номе
ра эквилибристов, гимнастов и 
дрессированных обезьянок впечат
ляли, то клоуны до Юрия Никулина 
никак не дотягивали. Даже рядом 
не стояли. По-настоящему смеш
ным и детским был только один но
мер с крутящимися тарелочками. И 
го во многом из-за того, что в нем 
участвовали дети из зала. Над ос
тальными номерами юные зрители,

СТРИПТИЗ
коих был полный зал, даже ни разу 
не хихикнули. А клоунский стриптиз 
вообще поверг всех в шок. Номер 
явно не детский, подходящий толь
ко для каких-нибудь девичников- 
мальчишников, но никак не для ма
лолетней публики. Куда подевались 
добрые умильные шутки в стиле 
Юрия Никулина? И где лучшие арти
сты, достойные выступать под сво
дами «Золотого цирка»? Или «Золо
той цирк» для гастролей выбрал не 
самых-самых, наивно полагая, что в 
провинции зритель неискушенный? 
Но если это были лучшие, то из на
ихудших.

Светлана ЗЛОБИНА, 
фоте Любови ЗУБКОВОЙ.
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ВЫБОРЫ

НДС п и к
Второго августа избирательная ко

миссия Иркутской области приняла по
становление о результатах выборов гу
бернатора, прошедших 29 июля.

Согласно постановлению, выборы 
признаны состоявшимися, в них приня
ло участив 644004 жителя Иркутской об
ласти и Усть-Ордынского бурятского ав
тономного округа. Никто из кандидатов 
не набрал необходимого числа голосов 
избирателей (50% + 1 голос из приняв
ших участие в выборах), поэтому назна
чена дата повторных выборов: они со
стоятся 19 августа. Во второй тур вышли 
действующий губернатор Борис Гово
рин, набравший 45,05% голосов, и руко
водитель иркутского обкома КПРФ Сергей Левченко, за которого
проголосовало 23,43% избирателей.

по дгото вка________________________

■ Ю Л Л 1 Т Е Н И  У Ж В  к с т ь
Напечатаны бюллетени для второго тура выборов губернатора 

Иркутской области, которые назначены на 19 августа. Как и для 
Ьервого тура, будет напечатан 1 миллион 890 тысяч бюллетеней.

ПОСМОТРИ

БЕСПЛАТНО ДЛЯ АГИТАЦИИ
Кандидатам на пост губернатора Иркутской области, вышед

шим во второй тур, Б.Говорину и С.Левченко будет предоставле
но бесплатное и платное время в эфире государственных теле- и 
радиокомпаний, расположенных на территории области.

По словам заместителя председателя ИГРТК Леонида Гуни- 
на, а будний день кандидатам будет предоставлено 30 минут бес
платного времени и один час платного.

Тел «дебаты будут проходить два раза в недолю (по втор
никам и четвергам) в прямом эфире и одновременно транс
лироваться по областному радио. Время для дебатов передви
нуто на более поздний час, чем было во время первого тура, что
бы их могло посмотреть и послушать максимальное количество 
избирателей. | Д  *  V Щ-

ПОБЕДА

КЛЮЧИ ОТ ИРКУТСКА
3 августа в 10.45 вновь избранный мэром 

Иркутска Владимир Якубовский официально 
вступил в свою должность.

Напомним: Владимир Якубовский на вы
борах иркутского градоначальника 29 июля по
лучил окопо 65% голосов избирателей, бли
жайший его соперник Юрий Коренев собрал 
менее 18%. Четыре года назад перевес Яку
бовского над основным конкурентом был более чем пятикратным.

У

помощь
НА деньги о т  ЮКОСА

1 миллион рублей, 
перечисленных нефтяной 
компанией ЮКОС для 
оказания помощи пост
радавшим от наводнения 
ангарчанам, пойдет на 
ремонт и восстановление 
муниципального жилья в 
поселке Китой. Это ре
шение приняла комиссия 
по распределению
средств городского Фонда социальной поддержки.

- Задача властей - не оставить зимой 201 семью без воды и 
тепла, * сказал Вячеслав КАТЮБИН, заместитель мэра Ангарска по 
социальным вопросам. Еще 147 тысяч рублей из фонда получат 
жители села Одинска для проведения сенокоса, их пастбище так
же были уничтожены июльским паводком.

ОБМАН

ФАЛЬШ ИВЫЕ ДЕНЬГИ
В 7.30 утра 26 июля кассир -Инкас- 

сбанка» в Иркутске при пересчете денег в 
инкассаторской сумке обнаружила под
дельную купюру достоинством 500 рублей 
серии ЗА 6510119 1997 года выпуска. Под
делка была далека от совершенства: отсут
ствовали водяные знаки, микротекст, не 
было характерного приятного для уха хрус
та. «Пятисотрублевка» была исполнена ме
тодом цветного ксерокопирования. По сло
вам оперативников, говорить об очередном выбросе на иркут
ский денежный рынок поддельных купюр пятисотрублевого до
стоинства пока рано: это первый случай за год. В основном попа
даются фальшивые -сторублевки».

(«ТЕЛВИНФОРМ»)
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Чаи "Летящая ласточка", “ Каикура” , “ Черный дра 
кон*’ , "Похудей” - способствуют снижению веса, очища 
ют почки и печень, ЖКТ, кровеносную и лимфатическую си

Стельки "Биомаг” - снимают усталость ног, улучшают
кровообращение.
Магнитный браслет - поможет при резких геомагнитных 
изменениях, бессоннице, давлении.
Браолет иэ циркония - гипертония, аллергия, болезни су
ставов,

Гольфы, колготки “ Артемис”  - варикозное расширение
вен.
Алгинат - таблетки от целлюлита.
Ушные фито-свечи - болезни уха, головная боль. 
Цыгапан - болезни крови, печени, щитовидной железы,
простатит, диабет.
Морозник - заболевания суставов, остеохондроз, снижа
ет вес.
Тыквеол, лохеин - гепатит, изжога, язвенная болезнь. 
"Медный всадник" - простатит, аденома.

“ Иов-еенум” - варикозное расширение вен.
Пивные дрожжи - анемия, авитаминоз, угри, сниженный 
иммунитет.
Фукусы (водоросли беломорские) - снижают вес, очища
ют и омолаживают.
Крам “ Цитрамин" - заболевания опорно-двигательного 
аппарата, тромбофлебит.
Женьшень, бальзам для ног - устраняет мозоли, натоп- 
тыши, грибковые заболевания.
Суперсистема шесть - цена 1850 рублей.

М ы ждем вас 6, 7, 8 августа в поликлинике № 4 БСМ П, 22 мрн с 9 до 15 часов
1 ~
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ПОСЛЕДСТВИЯ

2 августа в админист
рации АМО прошел бри
финг по последствиям на
воднения. С журналистами 
общались: вице-мэр Алек
сандр БЫКОВ, замести
тель мэра по социальным 
вопросам Вячеслав КАТЮ- 
БИН и начальник отдела 
экономического анализа и 
развития предпринима
тельства Андрей СОКОВИ- 
КОВ.

Перечислив масштабы 
разрушений, Александр БЫ
КОВ рассказал о восстанови
тельных работах, которые ве
дутся в зонах, пострадавших 
от наводнения. Телефонная 
связь восстановлена почти 
везде, за исключением по
селка Китой и турбазы 
«Озерки». Из 33,5 км раз
рушенных дорог восста-

подготовку к зиме. Помощь в 
них оказывают «три кита» на
шей промышленности: АНХК, 
АЭХК и СП АО АУС.

Итоги материальной сто
роны ущерба подвел Андрей 
СОКОВИКОВ. Жилой фонд 
пострадал на сумму 1,6 млн. 
рублей. На восстановление 
дорог и мостов понадобится 
21,4 млн. рублей. По жилищ- 
но-коммунальному хозяйству 
ущерб оценивается в 637 ты
сяч рублей. Потери сельско
хозяйственных предприятий 
(ЗАО «Савватеевский», Один
окий» и АО «Тепличный») на
считывают 3 млн. рублей.

В результате, по дан
ным на первое августа, об
щая сумма ущерба оцени
вается в 44 млн. рублей. 
Своими силами городу та
кой масштаб не одолеть,
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Дорога между садоводствами иКал 
Новой Ясачной. 10 июля, после 18.00.

новлены 13,8 км. Из четы
рех мостов восстановлены 
два. Не восстановлены 
мосты в Савватеевке и са
доводстве «Ясная поляна». 
Дело это очень дорогое. Для 
сравнения: восстановление 
савватеевского моста обой
дется в 2 млн. 75 тысяч руб
лей. В определенной степе
ни, подчеркнул вице-мэр, ра
боты по ликвидации послед
ствий наводнения осложняют

поэтому комиссия админи
страции АМО обратилась с 
просьбой об оказании по
мощи в федеральный бюд
жет.

Вячеслав КАТЮБИН рас
сказал о работе комиссии по 
распределению средств. На 
счет фонда поступает по
мощь от промышленных, му
ниципальных предприятий и 
предпринимателей. Самый 
первый взнос внесли из

СПАр АУС, а самая большая 
сумма поступила от ЮКОСа - 
1 млн. рублей. Администра
ция города и ряд предприя
тий перечислили свои одно
дневные заработки. Замес
титель мэра по социальным 
вопросам призвал руководи
телей и работников предпри
ятий перечислять одноднев
ный заработок. В масштабе 
одного человека - это сумма 
небольшая. А собранные 
вместе могут оказать суще
ственную помощь.

Четырем семьям по
гибших от наводнения ока
зана материальная по
мощь, по пять тысяч на се
мью, на погребение. Ущерб 
пострадавшего от наводне
ния жилья поселка Китой (147 
домов) решено возмещать не 
каждому пострадавшему, а 
общей суммой в 1 млн. руб
лей. которая будет передана 
поселковому ЖКХ. Кроме то
го, жителям Китоя отправле
но 100 посылок с гуманитар
ной помощью. 147 тысяч ре
шено выделить на проведе
ние сенокоса жителями по
селка Одинск (там погибли 
все травяные угодья). В обла
стной фонд отправлен список 
на 10 человек(пенсионеров и 
инвалидов), на помощь в раз
мере 20 тысяч рублей на каж
дого. Составлен список лю
дей, которые отправятся на 
санаторно-курортное лече
ние, и детей, которых примет 
летний оздоровительный ла
герь.

Что касается садоводств 
(а у нас пострадало 13.000 
садовых участков), то возме
щение ущерба будет оцени
ваться и возмещаться через 
председателя союза садово
дов Ангарска. Увы, как было 
сказано на брифинге, убытки, 
нанесенные садоводствам,

| I f  I

на 100% перекрыты быть не 
могут.

Наталья ОЖОГИНА.

ВОПРОСЫ С ГОРЯЧЕГО ТЕЛЕФОНА
■■ИМИ

РУБИ - НЕ ХОЧУ
- Беспокоят жители 11 дома 212 квар

тала. Вы писали о красавице-сосне, вы
рубленной самовольно, без всякого разре
шения. Хулиганы, срубившие дерево, бы
ли задержаны, но в скором времени их от
пустили. Мы обратились в дежурную часть 
УВД, но на нашу просьбу сообщить, какое 
наказание они понесли, мы услышали от
каз (посторонним людям такие сведния не 
дают). Но ведь мы не посторонние люди, 
мы жители нашего города и нашего двора!

* По нашей информации, неудачливые дро
восеки заплатили всего лишь штраф в разме
ре ... 50 рублей. На вопрос почему же к хулига
нам не применили более строгого воздейст- 
вия"дежурный УВД удивился:

- А что мы еще могли сделать? Ведь у это
го дерева нет хозяина, и заставить их посадить 
новое мы не можем.

После такого заявления мы решили обра
титься к главному дендрологу города - Лидии 
ЛАВРЕНТЬЕВОЙ. Как выяснилось, и она ниче
го не знала о судьбе дерева:

- По поводу случившегося мне должны бы
ли сообщить из ЖЭКа, на территории которого

I и *  ^  1  I

росла эта 
сосна. За
тем ЖЭК, 
л е с н и к и  .  
района и J M : 
отделение чг. 
м и л и ц и и ,  
куда были : . 
доставлены 
нарушите
ли, должны были составить протокол о нане
сенном ущербе, и определена стоимость со
сны и сумма штрафа. Я узнала о судьбе этой 
сосны от вас.

Интересная ситуация получается. Проце
дура составления протокола показалась стра
жам порядка слишком утомительной, и ониЬе- 
шили разобраться с хулиганами «по-быстро
му». Именно поэтому самовольные порубщики 
заплатили всего 50 рублей. Хотя если бы про
токол был составлен по всем правилам, и все 
должностные лица, задействованные в этой 
истории, сработали бы по-честному, то запла
тить пришлось бы как минимум 1200 р. А так - 
руби - не хочу!..

В.ПУТНИЙ.
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ГР1СТ ФУТБОЛЕ ТРЕСТ!
Закончилось первен

ство АНХК по футболу в 
зачет летней спартакиа
ды. В течение месяца 14 
команд подразделений 
компании выясняли, кто 
лучше играет в футбол. Убе
дительнее всех выступила

команда треста АНХРС (ин
структор физкультуры 
В.Невский). Не проиграв ни 
одной игры, она заняла 1 
место. На втором месте 
команда завода полимеров 
(инструктор физкультуры 
О.Степанова).

На третьем - футболис
ты химического завода (ин
структор физкультуры 
В.Макаров).

Андрей ДЕРЕВЦОВ.
На снимке: сильнейшие 

футболисты АНХК - команда
треста АНХРС.

________________________________________________________________________ _____________________ _________________________
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в 12-а:
A H A T O M E T O M

чера в три часа 
ночи 3 августа 
жильцы одного 

из подъездов 13-го дома 
микрорайона 12а просну
лись от грохота взрыва. 
Многие двери сорвало с 
петель, осколки стекол 
разлетелись далеко во
круг. Дворники наутро на
ходили их метрах в семи
десяти от дома. Что 
случилось?

... Постоянно действую
щая следственно-оператив
ная группа прокуратуры го
рода уже через сутки вышла 
на след преступника, убив
шего мужчину в четвертом 
поселке. Был установлен и 
адрес, где он может нахо
диться. Двое человек более 
десяти часов наблюдали за 
квартирой. И, наконец, твер
до убедились, что разыски
ваемый находится там. Тогда 
решено было его брать.

- Мы знали, что он воору
жен, - сказал один из членов 
группы. - Но не думали, что 
настолько основатель
но.

К участию в опера
ции по захвату были 
привлечены бойцы 
ОМОНа, перекрывшие 
все возможные пути 
бегства преступника. В 
соседнем доме занял 
позицию снайпер, про
жектором освещались 
окна квартиры. Но пре
ступник на открытом 
пространстве не появ
лялся.

На требование ми
лиционеров открыть 
дверь из квартиры до
носилась грубая брань. 
Когда оперативники

«болгаркой» отпилили петли 
наружной железной двери, 
преступник резко открыл 
внутреннюю дверь. В его ру
ках был гранатомет «Оса», 
практически маленькая пуш
ка. И раздался выстрел. Гра
ната, к счастью никого не за
дев, через общий коридор 
прошла в соседнюю кварти
ру. Несколько минут и опера
тивники, и сам стрелявший 
не могли прийти в себя от 
контузии. Столь мощный 
взрыв в очень замкнутом 
пространстве способен ли
шить сознания любого. При
дя в себя, преступник за
явил, что он весь увешан 
гранатами, чтобы к нему не 
подходили, стоит ему опус
тить руку, и весь дом взлетит 
на воздух.

Начались длительные 
переговоры, которые вел с 
преступником опытный спе
циалист из регионального 
управления по борьбе с ор
ганизованной преступнос
тью. Через полтора часа

преступник добровольно 
сдался. И он действительно 
под одеждой был буквально 
увешан гранатами и динами
том.

Личность преступника 
установлена. Еще с марта 
прошлого года Александр С., 
1963 года рождения, нахо
дился в федеральном розы
ске за три убийства, совер
шенные в разных местах Ир-

*

кутской области. И был най
ден только после четвертого 
убийства. Он уже дает при
знательные показания по 
всем этим случаям.

Жильцы дома после аре
ста преступника были сразу 
же эвакуированы, т.к. необ
ходимо было проверить га
зовое и электрическое хо
зяйство дома. Значительный 
ущерб нанесен буквально 
всем квартирам подъезда.

Олег ЗАРУБИН.
На фото Андрея ДЕРЕВЦОВА 

квартира, где взорвалась гра
ната.

Где купить товары для дома и для всей семьи
'К а Н е гН а , в- л а к г ш Я е  ",

отделах: 1 этаж 2 этаж
и

Все для мужчин 
Подарки"

"Твоя семья"

ff "Школьно-письменные 
"Товары для детей" 
"Все для женщин"

Новые поступления подушек, одеял, матрацев, великолепных итальянских бязей
(ширина 284 см), российских льняных и хлопковых тканей для пошива постельного __

Велья. штор, покрывал и т.д. покупателям  система ски ок.

КЛАСС
ДЕЛОВАЯ

КАНЦЕЛЯРИЯ

шДШЭДЕВ
тОВАРЫ

ГГ -

Оптовым 4^
Адрес: магазин "Лювена", 188 кв-л, с 10 до 20 часов, без выходных, тел. 54-02-72.

в школу
П о л н ы й  ассорт им ент  

в одн ом  месте:
от р у ч к и  до р а н ц е в ,

для школы и детсада.

Г

Приглашаем посетить наши отделы
в магазинах: "Весна" (85 кв-л),
"Ф ея" (22 мрн], "Карлен" (ул.Фойзулина), 
на рынке "Шанхайка" (продзал, бутик 79).

реальные.
Приятных и красивых вам покупок !

http://www.vrem2001.narod.ru
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3 августа в быв
шем садике на улице 
Мира, 17 (за деловым 
центром АНХК) от
крылся первый в обла
сти муниципальный 
наркологический реа
билитационный центр, 
рассчитанный на 25 
мест.

Реабилитационное 
заведение станет подст
руктурой психиатричес
кой больницы, его заве- 
дующим назначен Анд
рей МИХАЙЛОВ, хорошо 
известный в Ангарске 
врач-нарколог с много-

* летним стажем. В штате
* центра - медицинские

психологи, медсестры, 
санитары, трудотера
певты. Но, как сказал Ва
лентин Николаевич ЛЕВ
ЧЕНКО, главный врач 
психиатрической боль
ницы, основное направ
ление в работе центра - 
не медикаментозное ле
чение, а психотерапия, 
способствующая даль
нейшей социализации. 
Планируется, что при 
центре будет создано 
подсобное хозяйство, 
семейные ячейки, будет 
вестись работа по тру
доустройству наркома
нов, прошедших курс ре
абилитации. Сроки пре

бывания в центре не 
раничены, все будет за
висеть от желания нар* 
козависимого выпутать
ся из дурмана. Мини
мальная плата за лече
ние в центре составляет 
30 рублей в сутки.

Елена ВЕТРОВА.

P.S.

Несколько лет назад 
предпринятая попытка 
ЧП Григорьева органи
зовать подобный 
центр закончилась 
крахом. Открываемый 
центр расположился 
на его территории.

Ш
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Анатолия ХОЧУВИНА любит победа. Только за последние три месяца он завоевал 
три золотые медали: в областном турнире на призы воспитанников иркутской 
школы настольного тенниса, в областной спартакиаде и в «Парасибириаде 2001»», 
проходившей в Тобольске. Всего на его спортивном счету больше двух десятков 
первых призовых мест в соревнованиях разного уровня. Опыт игры в 
настольный теннис - около 40 лет из 47-ми прожитых.

Благодаря этому Анатолий никогда не считал себя обиженным 
судьбой. Хотя диагноз звучал приговором. Анатолий Хочувин инвалид 
с де с ва. Нарушение опорно-двигательного аппарата навсегда 
приковало его к костылям. Когда его здоровые сверстники учились 
читать, он учился ходить. Первые самостоятельные шаги стали 
его первой серьезной победой. \

Однако в иркутской спецшколе-интернате для детей- ;
инвалидов он проучился недолго. Обнаружив у ребенка 
' ольшое желание учиться и способности к этому, родители 
перевели его в обычную ангарскую школу. Включение в 
детский коллектив далось Анатолию нелегко. Сегодня он об 
этом вспоминать не любит. Что было, то прошло.
Главное, что стремление быть не хуже других, не 
окончилось разочарованием. Наоборот. Именно оно 
подстегивало быть первым.

После окончания школы поступил в Иркутский 
госуниверситет на факультет радиофизики. Успешно 
отучившись, пошел работать. Сегодня Анатолий - 
инженер в ОКБА. На хорошем счету не только среди 
коллег по работе, но и среди членов клуба настольного 
тенниса, что в спортивном комплексе АЭМЗ. Костыли 
не мешают Анатолию побеждать в игре здоровых 
соперников.

- Учить даже некоторых приходится, - смеется. - 
Вообще спорт стал для меня той спасительной 
соломинкой, которая вытащила из омута болезни в 
здоровую жизнь. Диагноз говорит о том, что я не могу 
двигаться. Игра его опровергает. Уверен, эта 
возможность невозможного доступна каждому инвалиду.
Беда в другом: инвалид изначально чувствует себя 
обделенным и отринутым, и ему легче смириться с этим

чувством, чем бороться за право быть "как все". Сегодня здоровому-то человеку нелегко 
«встать на ноги». Мораль современного общества: каждый за себя и победит сильнейший. 
Куда инвалиду в этой борьбе... Многие сегодня так думают. А зря. Спорт - лучший 
помощник, чтобы осознать обратное.

Анатолий с сожалением признает:
- В нашем городе инвалидного спорта, как отдельного подразделения, нет. 

Хотя в Ангарске умного инвалидов, которые всерьез занимаются спортом: 
настольным теннисом, дартсом (метанием дротиков), шахматами, 

шашками, сидячим волейболом.*1Но каждый это делает сам по себе.
Первый директор общества инвалидов «Мир» Василий ВОЛКОВ 

начал было объединять нас под одной крышей. Но с его смертью эта 
работа остановилась. И стала никому не нужна, кроме самих 
инвалидов. Если бы мы сами, к примеру, не узнали о 
предстоящей в Иркутске областной спартакиаде инвалидов, 
никто нас бы туда и не отправил. «Мир» после нашей просьбы 
направил заявку на участие своих членов, но по ней 5 человек с 
соревнования сняли - заявка оказалась неправильно 

составленной. И это не единственный случай, когда мы 
соревнуемся и побеждаем вопреки обстоятельствам.

На международную «Парасибириаду» в г.Тобольск нас 
отправлял областной отдел социального обеспечения. Все 
ангарские участники оттуда вернулись с медалями. Добиться 
этого без чьей-либо поддержки было нелегко. Ребят из 
иркутского центра инвалидов Дикуля, например, тех, кто не 
мог встать из колясок, отец Игорь из церкви носил буквально 
на себе: по лестницам, в автобус.

Анатолий Хочувин решил сам начать возрождение 
инвалидного спорта в Ангарске. Уверен, это нужно не только 
йнвалидам-спортсменам, но и молодежи, которая пока 

безуспешно ищет свое место в обществе здоровых людей. 
Сейчас Анатолий собирает единомышленников, кому судьба 
этой идеи была бы не безразлична. И не сомневается в 

успехе задуманного:
- Все можно сделать. Было бы желание.
Желание у Анатолия есть. Лишь костыли в руках намекают 

на то, что возможности его ограничены. Ошибочно.

Фото Любови ЗУБКОВОЙ;

В апреле в Доме офицеров 
(Иркутск) прошел кастинг 
для одного из самых извест
ных скаутеров России Алек
сея Ручкина (московское 
модельное агентство "РуМо- 
делз"). Около 40 моделей из 
сибирских городов штурмо
вали модельный Олимп.

Москвичи, вернувшись в 
столицу, прежде всего, изучи
ли западный модельный ры
нок, сравнили запросы на 
внешность и прогнозы на ти
пажи и отобрали 8 моделей с

с и б и р с к о г о  
кастинга для 
дальнейшего 
продвижения 
на Запад.

Кто они? 
Г р у н и н а  

Анна (город 
Б р а т с к ,  
а г е н т с т в о  

ЕВА”). Высо
кая, стройная 
краса

вица. Очень скоро от
правится во Фран
цию,

Ш ляпкина Оля
(Усолье-Сибирское 
"Модел Про"). Сов
сем юная сибирская 
школьница, планирует 
подписать контракт с 
агентством в ближайшее 
время. Финалистка реги

о н а л ь н о г о  
“ЛИКа". Но- 
вая Синди 
Кроуфорд.

Ф е д о 
рова Маша 

(Ангарск, 
“ Модел 

П р о " ) ,  
с ти  н н о 

славянская 
сказочная 
к р а с о т а .

Уже принимала участие в 
международном кастинге в 
Москве на "СУПЕРМО- 
ДЕЛЬ МИРА" (сентябрь 
2000), отмечена множе
ством агентств, но твер
до решила, что не отпра
вится штурмовать между
народный подиум, прежде 
чем не получит образова
ние и профессию. Уже сня
лась для иркутского журна
ла.

Емелья 
нова Таня (Ан
гарск, “Модел 
Про") обожает 
шить, мечтает о 
работе модель
ера, это. конеч
но, в том слу
чае, если что- 
то не сложит- 

J c f l в области 
модельного 
бизнеса и

рекламы. Танина кра
сота очаровала моск
вичей с первого же 
взгляда. После тес
товых снимков, кото
рые они сделали в 
день кастинга, их 
уверенность окреп
ла.

Настя Силаева
(Ангарск, “Модел 
Про” ). В апреле ез
дила в Москву на ка

стинг для ми- 
л а н с к о г о  

* "ФЭШН" и для 
v одного из са- 
I мых извест- 
\ ных скауте

ров во всем 
мире Анны 
Морра, ко
торая вы- 

, брала ее 
■ Д л я 

д а л ь - 
в "" -  нейшего  
продвижения на 

международный модель
ный рынок. Ее могли ви
деть зрители СТС в про- |  
грамме о моде и стиле. |*| 

Марина Кожевнико
ва (Ангарск, “Модел 
Про"), победительниц 
ЛИК-2001’ (открытие 

года), участница регио
нального финала для “Red 
Stars” и MTV на конкурс “Elite

Model Look”, про
шедшего в июне 
в Иркутске. Сня
лась в рекламе 
магазина “ Боле
ро". Дала интер
вью для MTV и за
казала клип Джа
нет Джексон. В 
том случае, ес- 
ли ее до этого 
не захотят уви- 

Щ деть в Париже, 
Милане или Нью-Йорке. К 
поездке она уже готова: анг
лийский и французский зна
ет в совершенстве.

^Александр Эспе (Ан
гарск, "Модел Про") карьеру 
начал сразу после армии. 
Победил на региональном 
конкурсе моделей, прошед
шем в 1998 году в Ангарске. Ра

ботал со множеством
агентств, 
на пока
зах в “Уте
кав” в 1999 
году, не 
единожды 
снимался в 
р е к л а м е .  
Преподавал 

дефиле е 
школе для на
чинающих мо
делей, в нояб
ре принимал 

участие в кастинге для Ручкина

и получил отказ, но вторая по
пытка была очень успешной.

Даша Куликовских (Ир
кутск) - самая маленькая участ
ница кастинга, на момент учас
тия ей было всего 12. Сейчас 
будущая суперзвезда, пройдя 
фототренинг и тестовую съем

ку в ангар
ском агент
стве, плани
рует связать 
свою судьбу 
с модельным 
б и з н е с о м . 
Идею стать 
моделью Да
ше подска
зала мама.

Как со
общил Алек- 

к с е й  Ручкин, 
все модели будут оформлены 
на компьютерный диск и разо
сланы по сети модельных 
агентств во всем мире. Если ка
кая-то кандидатура заинтере
сует иностранцев, об этом тут 
же сообщат в агентство. В слу
чае, если тесты окажутся удач
ными, модели смогут рассчи
тывать на то, что их пригласят 
на работу.

За всю историю разви
тия модельного бизнеса в 
Сибири, пожалуй, такого 
еще не было! 8 моделей из 
40. Прекрасный результат!

Те, кто решил стать мо

делью, подумайте. М оло
дость и красота явление вре
менное, не успеете оглянуть
ся, и ничего не вернешь. Кто 
знает, может быть, именно 
твое лицо - это то, что в дан
ный момент ищут скаутеры 
всего мира. Стоит ли пря
таться от удачи и успеха, 
сделай шаг навстречу своей 
мечте!

ФОТО НА КАСТИНГ "СУ
ПЕРМОДЕЛЬ МИРА”  ВЫШЛИ 
ПО АДРЕСУ: 665813, г.Ан- 
гарск-6, а/я 105.

Сфотографируйтесь е рост 
и портрет, можно на обыкно
венную “мыльницу", в облегаю
щей одежде, без косметики 
или с минимумом (повседнев
ный макияж), без челки, и вас 
обязательно пригласят к учас
тию в кастинге, если ваш воз
раст от 14 лет, рост от 172 см, 
бедра не более 91 см. Для не
совершеннолетних обязатель
но письменное разрешение ро
дителей.

Адрес для фото:
665813, г.Ангарск, 

а/я 105, 'Модел Про',
или ул.Горького,26 

(в здании СМУ-5, второй подъезд).
Кастииги  

по субботам в 13.00.

{ Ольга ШВЕЦ,
директор модельного 

агентства "MODEL ПРО".



ВРЕМЯ * N285 * 4  августа 2001 года
 —

V  lJ> а д р е с  в н т е р н е т е :  w w w .v re iw 2 0 0  1 . n o r o d . r w
■ 5

Р А С Т И Л И С Ь ! .

Этим
летом ангарский моло

дежный хор “Ровесник" тре
тьей школы искусств под ру
ководством хормейстера 
Елены ВЕРХОЯЕТОВОЙ вы
ступал на сценах москов
ского Дворца вооруженных 
сил, Болгарского посольст
ва, в подмосковном городе 
Дубне и на других москов
ских концертных площадках. 
Там вместе с другими рос
сийскими и зарубежными 
хоровыми коллективами ан- 
гарчане приняли участие в 
первом всемирном моло
дежном хоровом конгрессе.

В конгрессе приняли 
участие 42 учащихся нашей

школы искусств в возрасте 
от 13 до 16 лет. Директор 
школы Людмила КРАВЧЕН
КО рассказала, что коллек
тив получил приглашение 
еще в декабре прошлого го
да после того, как в октябре 
"Ровесник" успешно высту
пил на фестивале "Сияние 
России’’ в Иркутске.

Сейчас мо* МНтИИИД
лодежный хор 
из Ангарска 
получил пригла
шение на вто
рой всемирный 
конгресс, кото
рый пройдет в 
следующем го
ду во Франции. 
Единственная

преграда для наших хорови- 
ков - деньги, так как проезд 
и проживание ребят полно
стью оплатили их родители.

Василий ПОПКОВ.

На снимке: аигарсиий 
"Ровесник у храма
Христа Спасители.

«Я бы в дворники пошел, пусть меня научат», - бестселлер совет- i 
ских времен. Сегодня его мало кто рассказывает, тем более помнит. A i 
ведь были там и забойные строки, над которыми можно было заморо- i 
читься! «Все работы хороши, выбирай на вкус!» В данный момент это бо- | 
лее чем актуально. Потому что часть наших читателей до сих пор кумека
ет над проблемой выбора: куда пойти, куда податься? Для них-то мы и 
подготовили нижеследующую «шпаргалку», опросив некоторых личное- ] 
тей нашего города на тему профессии.

СУВОРОВ Виктор Пав
лович, директор агентства 
недвижимости “Суворов” .

- Я получил 2 высших 
образования педагогичес
кое и техническое. Работал 
преподавателем сначала в 
училище, затем в школе, в 
которой параллельно был 
еще спортивным тренером. 
Когда в 1987 г. разрешили 
предпринимательство, со
здал кооператив, который 
занимался производством 
металлоконструкций, то 
есть выпускал спортивные 
тренажеры. Сейчас зани
маюсь недвижимостью, а 
получилось это случайно. 
Дело в том, что у меня в ко
оперативе был автомо
биль, который необходимо 
было продать. Мне предло
жили обменять его на га
раж с доплатой и я согла
сился. Когда продал гараж, 
оказалось, что он стоит в 2 
раза дороже, чем такой же 
новый автомобиль. После 
этого мне стало интересно, 
что же такое недвижимость 
и с чем ее едят, и оказа
лось, что это весьма непло
хое дело.

БУРШУЕВА Оксана 
Борисовна, директор ка
фе “ Русское застолье”

- Закончила я Санкт- 
Петербургский институт 
торговли им. Ф.Энгельса. 
Моя мать работала дирек
тором магазина "Силуэт" и 
постоянно уговаривала ме
ня идти в торговлю или в 
общепит. Я выбрала по
следнее.

ШАШКОВА Евгения 
Владиславовна, менед
жер предприятия “ Инду
стрия холода” .

- Получив в 1997 году

образование экономиста- 
бухгалтера, я не могла най
ти работу по специальнос
ти. И поэтому пошла рабо
тать продавцом. Но на ду
ше было неспокойно. И, 
проработав год, я уволи
лась. Встала на учет в кад
ровое агентство, благо их 
теперь - как грибов после 
дождя. Довольно быстро 
мне предложили пройти 
собеседование на пред
приятии “Индустрия холо
да". Туда требовался мене
джер. Конкурс был впечат
ляющим, собеседование 
долгим и серьезным. Ди
ректор увидел во мне спо
собности, несмотря на то, 
что у меня не было соот
ветствующего образова
ния. Конечно, на первых 
порах было трудновато - 
все новое и незнакомое. 
Была и доля неувереннос
ти. Проработав месяц, по
няла - это мое! Работа ме- 
няджера очень интересна, 
от нее я получаю огромное 
удовольствие и отдачу.

КАРПУХИНА Елена 
Борисовна, генеральный 
директор АО магазина 
“ Карлен” .

- Профессию выбрала 
сама, Поступила в торго
вый техникум по специаль
ности товаровед. Это было 
единственное учебное за
ведение на Кубани, где я 
жила. Поначалу не нрави
лось, но потом поняла, что 
это очень интересная, а са
мое главное - нужная рабо
та. Затем поехала в Москву 
и поступила в институт фи
нансов, где получила эко
номическое образование. 

‘ С 1968 г. начала работать 
по своей первой специаль
ности, конечно, вначале

было тяжело, но я сумела 
найти в себе силы и пре
одолела все трудности.

УСТИНОВ Виктор 
Александрович, частный 
предприниматель.

- Я по образованию 
юрист, специализировался 
по гражданскому праву. Но 
проработав по этой про
фессии чуть больше двух 
лет, понял, что она мне по
просту надоела. Решил за
няться частным предпри
нимательством, тем более 
это было очень выгодно. 
Поначалу держал отдел 
канцелярских товаров, сей
час занимаюсь продажей 
фирменной одежды.

К с т а т и

В данный момент мы 
учимся на втором курсе 
отделения журналистики 
и, работая над материа
лом, заинтересовались, 
не ошиблись ли со своим 
выбором. Чтобы выяснить 
это, мы обратились в ме
ди ко-психологический 
центр к специалисту, ко
торый с радостью помог. 
Нам был предложен тест 
на профориентацию, со
стоящий из 120 вопросов, 
на которые следовало от
ветить “да' , “нет", “сомне
ваюсь". Через несколько 
минут все было продела
но. Результаты теста: на
ше призвание - журналис
тика, что совсем нас не 
удивило, а лишь поглади
ло по самолюбию, что мы 
правильно выбрали про
фессию.

Вадим РУСИН, 
Александр БЕГАЕВ, 

студенты ИрГТУ.

« з д о р о в ь е »

Memo было детскому оздоровительно
му лагерю «Здоровье» свочх собственных 
тусовок и праздников. Масштабов захоте
лось. Грандиозной и массовой фиесты. Ус-

I *

троили. Обозвали; первый межлагерный 
фестиваль -Творчество-2001-. Пригласили 
гостей -со всех волостей'' (а точнее, из 
- Звездного«* и ««Героев космонавтов»), И 
■ЙВЙзакатили концерт аж на три часа. 

Учавствовало в нем около 50 одарен
ных детей и не менее одаренных во
жатых. Конкурса не было, но призы 
давали. Всем! Каждая команда полу
чила по огромному торту от отдела 
по культуре и молодежной политике.

Но самое интересное, все это 
буйство творчества можно назвать 
репетицией перед празднеством бо
лее грандиозным — 9 августа дет
ский лагерь «Здоровье» отметит 
свой юбилей.

Светлана ЗЛОБИНА. 
Фото Николая СТЕШИНА. 

Танец шахмат иг спектакля 
«Алиса в Зазеркалье» 

в исполнении вожатых «Здоровья».

от так всегда: кто- 
то отдыхает, а кто- 
то работает, одни 
н а с л а ж д а ю т с я
солнцем, возду

хом и водой, другие об этом пи
шут. Обидно. А что делать?..

А ничего. Радоваться за тех, 
кому повезло больше, радовать
ся вместе с ними, радоваться 
вместо них - девиз журналиста - 
оптимиста. Присоединяйтесь!

Тем более, что повод есть. И 
очень забойный! Пятеро ангар
ских тинейджеров вернулись из 
Венгрии, куда были временно 
«депортированы» всемирно и з 
вестной компанией ЮКОС (о ко 
торой позже). Три недели ребята 
купались в солнечных лучах меж
дународного лагеря «Навигатор- 
2001», познавали флору тамош
него озера Балатон и разрабаты
вали проект новой цивилизации. 
О чем с восторгом поделились по 
возвращении.

Если их сумбурный, ПОЛНЫЙ 
жизнерадостных эмоций рассказ 
привести в порядок, то получится 
примерно следующее.

Венгрия - это замки, рыцари, 
фрукты, шведский стол по утрам и 
вода, вода, вода, в которой можно 
просто жить (если верить купальщи
кам, озеро Балатон прогревается 
летом до 28 градусов).

Но главное все же не е этом. 
Главное в другом. Венгрия - это 
страна, где зарождается новая ци
вилизация. Ее рисуют в своем бога
том детскому воображении маль
чишки и девчонки из разных уголков 
мира и учатся воплощать свои за
думки в жизнь.

дворе, озеро под боком. Не о школе 
же разговаривать, которая за весь 
учебный год жуть как надоела. В 
этом наши школьники с венгерски
ми - близнецы-братья. Проблемы, о 
которых весь сезон стойко молчали, 
оказались одинаковыми.

Мечты, кстати, тоже. Не зря ла
герь носил название «Навигатор».

- Навигатор, - объяснили ребя
та. - это человек новой цивилиза
ции. Он красиво говорит, причем на 
разных языках, хорошо учится, име
ет много друзей и не мусорит. Тем 
самым строит новую цивилизацию, 
в которой нет места пьянству, нар
котикам и сигаретному дыму.

О том, какими они станут, когда 
вырастут, ребята говорили много и 
долго. И даже спорили. Разногласий 
не вызывало только одно утвержде
ние: «Новая цивилизация будет на
шей первой победой». Оно не вызы
вало никаких сомнений. Любимой 
же песней у российских школьников 
в Венгрии был гимн навигаторов, к 
концу сезона его научились петь да
же венгры, причем без шпаргалки и 
без акцента. «Мы строим свой дом, 
в котором бы жить нам хотелось, • - 
эти слова из песни звучали как при
зыв к действию. Так же, как и клятва, 
которая раздавалась над солнечны
ми сводами лагеря каждое 
утро: «Жить по 
законам новой

напрочь смывала вода. Вытащить 
ребят из всепоимиряющего озера 
не могло никакое стихийное бедст
вие. Мишу Кострица в лагере так и 
прозвали: рыцарь-амфибия, подо
зревая, что он даже спит в воде. 
Ошибочно. На сушу он иногда выби
рался. Чтобы не пропустить экскур
сию по особо интересным местам.

Таких мест в Венгрии много. Ры
царские замки с приведениями, 
крепости против захватчиков, ста
ринные колодцы с водяными, коро
че, явления такой старины глубокой, 
что от одного вида дух захватывает. 
Особое впечатление на наших ребят 
произвел винный погреб, где буты
лок с вином разной выдержки ну 
просто завались. Правда, изведать 
столь заманчивый напиток им не да
ли - малы еще. Хотя проговорились, 
что раньше из-за проблем с питье
вой водой в Венгрии все употребля
ли вино, даже дети.

Экскурсии для российских 
школьников тоже даром не прошли. 
Из всего увиденного и услышанного 
они сделали вывод: в Венгрии чтят 
свое прошлое. И нам стоит брать с
них пример.

Расставаться с новыми друзья
ми, понятно, никому не хотелось. 
Потому в ночь перед отъездом весь 

лагерь залег в воду и залился кро
кодильими слезами. А утром заки

дал озеро монетками, чтобы 
был повод вернуться. За ними. 

Ангарчане и здесь отличились: вме
сте с копейками в воде терялись 
брелоки, серебряные цепочки и 
другие дорогие сердцу вещицы, 
чтобы сделать возвращение на их 
поиски неизбежным.

Домой ребята приехали с твер
до поставленной целью: создать в 
собственной школе свою цивилиза
цию. Надо же с чего-то начинать 
строительство новой России? Пе
рестройка планируется в школах 
№32, 20 и 4. Еще новоиспеченные 

«венгерские» преобразова
тели предложили отправить 
по их стопам как минимум 20 
тысяч ангарских школьни
ков. Тогда от возрождения 
родному городу точно нику
да не деться. Но это уже 
задача ЮКОСа - виновника 
их поездки в Венгрию. Вот 
мы и подошли к самому 
важному.

ЮКОС - это новый 
хозяин нашей нефтехи
мической компании. 
Столица ЮКОСа - Неф- 

, теюганск. Кроме сво-
в

его основного нефте
химического бизнеса, 
работники компании 
обеспокоены тем, 

\ какое будущее ждет 
нашу страну. И на* 

% деются, естествен
но, только на луч
шее. И не просто 
н а -

С этого и начнем.
Конечно, детские лагеря для то

го и созданы (а тем более на берегу 
теплейшего озера), чтобы в них от
дыхать. Но когда приятное легко 
совмещается с полезным, то лучше 
уже и не придумаешь. Именно в та
кое место и попали ангарские ребя
та. Вместе с ними по программе 
«Новая цивилизация», которую при
думал тот самый ЮКОС (о котором 
позже), в венгерский лагерь съеха
лись школьники из Нефтеюганска, 
Ачинска, Новокуйбышевска, Сама
ры и других городов, где работают 
предприятия|нк ЮКОС.

С венгерскими сверстниками 
ангарчане нашли общий язык бук- 
]вально с первого шага навстречу 
друг другу. Исключив из своего лек
сикона известные слова на англий
ском, немецком, и тем паче русском 
и венгерском, ребята стали общать
ся с помощью жестов. И прекрасно 
друг друга поняли. Сузив при этом 
обширный круг своих интересов до 
одного вопроса: когда пойдем ку
паться? И правильно. Лето ведь на

Примером такой 
жизни согласились быть сами 

венгры. А спустя неделю совместно
го международного проживания не 
выдержали трудностей нашего пе
ревоспитания и наглядно изобрази
ли российским сверстникам их же 
самих. Наши над собой долго смея
лись. И решили срочно исправлять
ся. А начать перерождение с акку
ратного отношения к посуде в рес
торане отеля (пять нечаянно разби
тых бокалов - это уже круто!).

Кстати, о птичках. Точнее, о еде 
в ресторане. Нашим ребятам вен
герская еда очень понравилась. 
Особенно шведский стол на завт
рак, на котором можно было есть 
все, что видели глаза, и столько, 
сколько принимал желудок. Правда, 
?на весе и росте это почему-то никак 
не отражалось. По крайней мере, у 
ангарчан. Венгры же на глазах вытя
гивались вверх, к солнцу.

- Морковка! - после долгого на
блюдения за столь небывалым явле
нием пришли к выводу ангарские 
пацаны. - Ее в их супах столько, всю 
съесть просто невозможно. А пото
му мы ее не ели совсем. А венгры 
ели.

Такую несовместимость вкусов

.. деются,
а делают все воз

можное, чтобы превратить такое 
будущее в настоящее. Для чего от
крывают классы ЮКОСа, где школь
ники получают качественно новое, 
современное образование. Приду
мывают и финансируют проекты, 
нацеленные на воспитание нового 
поколение умных и небезразличных 
к судьбе своей страны людей. В 
рамки проекта «Новая цивилизация» 
попали и пятеро ангарских школьни
ков. «Гении, наверно, какие-ни
будь...» - предугадываю завистли
вый вздох читающих. Да нет. Обыч
ные дети обычных родителей. Чтобы 
поехать в венгерский лагерь, доста
точно было учиться без гроек, иметь 
родителей-работяг, преданных 
АНХК уже много лет. И все, Для де
тей новой цивилизации ЮКОС не 
пожалел много-много денег, полно
стью оплатив ребятам проезд и от
дых. Будущее стоит подобных 
жертв. А лучшее будущее - тем бо
лее. Хорошо, хоть кто-то это пони
мает.

Елене ШЕВЛЯКОВА. 
фото Любови ЗУБКОВОЙ.

На снимке) «венгерские» счаст
ливчики Леонид БЕРЕГОВОЙ, Лена 

АКЧУРИНА, Максим ТАБОРОВ, 
Миша КОСТРИЦА, Андрей ПОТАПОВ.
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